

Hottentots, sont considérés avec les habitants de quelques îles de l'Océanie, comme les plus barbares et les moins aptes à la civilisation.

L'indépendance du Transvaal date à proprement parler de 1848, époque à laquelle les Boërs se donnèrent une constitution et élurent un président, M. Pretorius. Il fut reconnu par l'Angleterre ; mais celle-ci ne tarda pas à violer les droits du nouvel Etat qui fut annexé en 1877, et reconnu indépendant en 1884.

Trois grandes rivières entourent ces deux Etats et leur servent en grande partie de frontière avec les possessions britanniques.

Une inexactitude

On nous fait remarquer, avec une bienveillance que nous savons apprécier, une erreur de date commise dans le dernier numéro de la *Semaine Religieuse*. On a coutume, en pareil cas, d'incriminer les typographes. Quant à nous, nous préférons en accepter la responsabilité.

Il n'y a pas eu de guerre entre l'Angleterre et le Transvaal en 1884 ; mais à la suite d'hostilités reprises entre ces deux pays en 1881, l'Angleterre fut forcée en 1884 de reconnaître l'indépendance du Transvaal. Au fond comme on le voit, c'est presque blanc bonnet et bonnet blanc.

L'impérialisme

La presse anglaise du Canada-unanime sur la question du contingent a démontré, une fois de plus, sa puissance irrésistible. Maintenant, l'impérialisme est malheureusement sorti du domaine spéculatif pour entrer dans celui des faits. Cet aboutissement était facile à prévoir et n'a pas lieu d'étonner ceux qui suivent la marche des idées.

Les médecins et l'hypnotisme

Un rescrit du Saint-Office, en réponse au doute exposé par des médecins catholiques sur la licéité des expériences d'hypnotisme faites dans un but médical, distingue parmi ces expé-